



Para publicación inmediata: 9 de febrero de 2024

Contacto: Gilbert.Magallon@energy.ca.gov (916) 654-4989

Noemí Otilia Osuna Gallardo es la primera Latina confirmada como Comisionada para la Comisión de Energía de California

SACRAMENTO – El Senado del Estado de California ha votado para confirmar el nombramiento de la Comisionada [Noemí Otilia Osuna Gallardo](#) a la [Comisión de Energía de California](#) (CEC) por parte del Gobernador Gavin Newsom. Gallardo es la primera latina designada como comisionada de la CEC.

El Gobernador nombra a cinco comisionados, los cuales son confirmados por el Senado y que cumplen mandatos de cinco años. Los comisionados deben provenir y representar áreas específicas de experiencia: legal, medio ambiente, economía, ciencia e ingeniería, y el público en general.



El Senado votó el lunes 30 de enero de 2024 para confirmar el primer mandato de Gallardo como miembro de la CEC con experiencia legal. Gallardo se desempeña como comisionada principal para la ubicación de centrales eléctricas a través de procesos de certificación ambiental y proyectos de energía limpia a través del nuevo proceso de certificación voluntaria. También es la comisionada principal para la equidad y la justicia ambiental, promoviendo estos principios a través de programas como el Grupo Asesor de Comunidades Desfavorecidas y la Iniciativa de Justicia, Acceso, Equidad, Diversidad e Inclusión.

"Como nativa de California, me siento honrada de servir a mi estado en esta posición para contribuir a garantizar que los californianos puedan vivir con dignidad, tener mejores resultados de salud y tener oportunidades para prosperar", ella dijo. "También estoy emocionada de colaborar con mis colegas comisionados, el personal, colegas de agencias y especialmente tribus y comunidades para avanzar la misión de la CEC de lograr un futuro de energía 100 por ciento limpia para todos."

Gallardo se unió a la CEC como asesora pública en 2019, y después se convirtió a la Directora de Gabinete del presidente de la CEC, David Hochschild, antes de ser nombrada para su puesto actual el año pasado.



Gallardo contribuye una experiencia personal única, fue creada en un hogar de bajos ingresos con familiares de estatus migratorio mixto. Como hija orgullosa de padres inmigrantes mexicanos, tuvo que aprender inglés y fue la primera de su familia en graduarse de una universidad. Todas estas experiencias han moldeado su perspectiva pragmática. Su enfoque estará en cómo los programas y políticas de la CEC pueden

seguir mejorándose para beneficiar a todos los californianos, especialmente a aquellos que han sido más afectados por los desafíos climáticos.

"Buscaré la voz y la experiencia de tribus y comunidades cuando aborde el trabajo, y continuamente identificaré formas de involucrarme temprano, a menudo y de manera significativa con el público", dijo Gallardo.

Una prioridad importante para ella será supervisar el desarrollo e implementación de la Visión del Valle del Litio, que es una oportunidad para crear una economía sostenible del litio que mejore los resultados para los residentes de la región del Mar de Salton conocido como el Salton Sea. Otra prioridad es ayudar a implementar el nuevo proceso de certificación voluntaria de la CEC para acelerar la confiabilidad de la red eléctrica con recursos de energía 100 por ciento limpia, mientras tanto, expandiendo los beneficios a las comunidades locales.

Antes de unirse a la CEC, Gallardo fue gerente sénior de políticas públicas en Sunrun. Tiene experiencia previa en derecho y políticas como consultora en Gallardo Law and Policy Consulting y fue investigadora principal en el Instituto de Investigación en Derecho Público de la Facultad de Derecho de la Universidad de California en San Francisco (UC Law SF, antes conocida como UC Hastings). Gallardo también fue becaria en el Fondo Evelyn y Walter Haas Jr. y becaria legal en energía y telecomunicaciones en el Greenlining Institute.

Además de su experiencia legal y en políticas, Gallardo es una intérprete de español certificada por el estado. Estableció y dirigió un negocio de servicios de traducción e interpretación en su condado natal de Ventura.

Posee un título de Juris Doctor de UC Law SF, una Maestría en Políticas Públicas de la Universidad del Sur de California y una Licenciatura en Artes de la Universidad Pepperdine.

"Soy madre de dos hijos que busca ser un buen modelo para mis hijos, mujeres jóvenes y jóvenes de color, mostrándoles la importancia del liderazgo, el servicio y el cuidado de nuestros recursos naturales", dijo Gallardo. "Estoy comprometida a mejorar nuestro medio ambiente para asegurar que ellos y las generaciones después de ellos puedan prosperar."

Su audiencia de confirmación del 10 de enero de 2024 con el Comité de Reglas del Senado de California se puede encontrar [aquí](#).

Acerca de la Comisión de Energía de California

La Comisión de Energía de California es la principal agencia estatal de planificación y política energética. Tiene siete responsabilidades principales: avanzar en la política

energética estatal, aumentar la eficiencia energética, certificar centrales eléctricas de potencia térmica, invertir en innovación energética, desarrollar energía renovable, transformar el transporte y prepararse para emergencias energéticas.